

In dieser Ausgabe:

- * Sommerfest „Eine Reise um die Welt“
- * Ganztagschüler reden mit
- * Klasse 3b Gesamtsieger bei den Waldjugendspielen
- * Autorenlesung
- * Ernährungsführerschein übergeben
- * Schulobstprogramm
- * Kurz gemeldet

Sommerfest „Eine Reise um die Welt“



Wie lebt man in anderen Ländern? Was isst man dort? Was ist landestypisch? All das haben die Kinder gemeinsam und mit ganzheitlicher Herangehensweise am 03.07.2015 bei ihrer „Reise um die Welt“ erfahren. Die praktische Auseinandersetzung mit den Besonderheiten verschiedener Länder sollte den Spaß am Entdecken anderer Kulturen fördern.

Gemeinsam bereiteten die Schüler/innen und Lehrerinnen in den Klassen Länderstationen vor, an denen mit Spielen, Liedern und landestypischen Gerichten unterschiedliche Länder einen ganzen Vormittag lang erforscht und erlebt werden konnten.

Ausgestattet mit einem eigenen Reisepass führte die Kinder ihre Weltreise u. a. in den Senegal, wo es Tanz gab, nach Kenia, wo Masken gestaltet wurden oder nach Italien, wo auf roten „Bobbycars“ das Fahrgefühl für die Rennwagen von Ferrari nachempfunden werden konnte.

Zum Abschluss der Reise präsentierten sich noch einmal einige Länder mit Liedern und kleinen Vorführungen in der Aula.

Mit einem „prallvoll gefüllten Koffer an Eindrücken“ konnten die Schüler/innen

dann wieder von ihren Eltern abgeholt werden. Diese hatten sich zahlreich an der Durchführung des Sommerfestes beteiligt und so entscheidend zum Gelingen beigetragen.



Ganztagschüler/innen reden mit

Anfang Januar haben sich etwa 150 Ganztagschüler/innen in einer spannenden Projektwoche mit der Ausgestaltung des Nachmittagsbereiches befasst. Gefragt waren die Vorstellungen und Ideen der Kinder gefragt zur Weiterentwicklung des Ganztagsbetriebes. Neben der Ideenfindung wurde auch das Thema „Gemeinsam Regeln finden“ bearbeitet.

Damit hat die Schule ihren partizipativen Ansatz erweitert und sich auf den Weg gemacht, gemeinsam mit den Schüler/innen das Nachmittagsangebot zu gestalten.



In Zusammenarbeit mit dem Präventionsrat Wir+, der Beteiligungsbeauftragten der Stadt Stadthagen sowie der Beteiligungsworkstatt von JANUN e.V. wurde das Projekt erarbeitet. In die

Durchführung waren viele Hände eingebunden: Koordinatorin des Nachmittagsbereiches, Lehrerinnen, pädagogische Mitarbeiterinnen und Ehrenamtliche aus dem Freiwilligen Ökologischen Jahr (FÖJ).

Finanziert wurde das Projekt nicht nur von der Schule selbst, sondern auch mit Mitteln der Stadt Stadthagen, der Bürgerstiftung Schaumburg, des Präventionsrates Wir+, des Fördervereins der Schule sowie der Stadt Hannover. Als erste Ergebnisse wurden zusätzliche Spielmaterialien, die von den Kindern gewünscht wurden, angeschafft.

Außerdem laufen die Vorbereitungen zur Ausgestaltung des Ruheraumes.



Waldjugendspiele - Gesamtsieger 3b

Bei den diesjährigen Waldjugendspielen stellte die GS Am Stadtturm mit der Klasse 3b und ihrer Klassenlehrerin Winni van der Made den Gesamtsieger! Auch der Gruppensieger „Die wilden Wildschweine“ kam aus der Klasse 3b.

Bei den jährlich vom Kreisforstamt ausgerichteten Waldjugendspielen für die dritten Klassen geht es um die Themen Waldbäume, Gefahren, Wild und Jagd, Naturschutz, Waldtiere sowie Waldspiele. An den von Mitarbeitern und Ehrenamtlichen des Landkreises und der Kreisjägerschaft betreuten Stationen sind dabei Wissen, Geschicklichkeit und Teamgeist gefordert.

Dabei zeigten sich die Kinder der Klasse 3b als „kleine Waldexperten“ und erhielten als Gesamtsieger einen Gutschein für eine Walderlebnisführung. Auch der zweite Platz ging an die GS Am Stadtturm, den sich die Klasse 3a von Gabriele Hagemeyer sicherte.



Die Erfolgsgeschichte der Waldjugendspiele, die bereits 1981 begann, begründet sich auch in der guten Zusammenarbeit zwischen den Grundschulen und dem Kreisforstamt. Dabei fungiert Frau Hagemeyer seit vielen Jahren als Koordinatorin der Schulen.

Autorenlesung mit Nina Weger

Die Kinderbuchautorin Nina Weger aus Hannover war im Juli zu Gast und hat den vierten Klassen aus ihren Büchern vorgelesen.

Ihre Geschichten trug sie lebhaft und mitreißend vor. In dem Buch „Die sagenhafte Saubande“ verfügt der Junge Matheo über die Fähigkeit, die Sprache der Tiere zu verstehen. So erlebt dieser aufregende Abenteuer mit dem Spürschwein Max. Dabei erfuhren die Kinder, dass es das Schwein Max sogar in Wirklichkeit gibt.

Anschließend berichtete sie den Schüler/innen wie der Alltag einer Autorin aussieht und wie sie ihre Freizeit verbringt. Es verlange z. B. viel Disziplin, dass ein Buch zu einem vom Verlag festgelegten Termin auch tatsächlich fertig werde.

Wie schon in den letzten Jahren hatte Susanne Buhr, die die Lesungen an der GS Am Stadtturm vorbereitet, ein besonders „gutes Händchen“ bei der Auswahl der Autorin.



Ernährungsführerscheine übergeben

Im Rahmen der Gesundheitsförderung an unserer Schule stellt der Baustein „Ernährung“ neben der Bewegungserziehung einen zentralen Schwerpunkt dar.

Dabei gehört der Erwerb des Ernährungsführerscheins zur Stundentafel des dritten Jahrgangs. Die Schüler/innen lernen, wie man ein leckeres Frühstück und einfache Gerichte zum Mittag- oder Abendessen selbst zubereiten kann. Am Ende steht dann eine kleine schriftliche und praktische Prüfung. Die offizielle Übergabe fand am Dienstag, dem 19.05.2015, im Rahmen einer kleinen Feierstunde statt.

Der Erwerb der Ernährungsführerscheine ist ein Baustein im Bereich der „Gesundheitsförderung“ an der GS Am Stadtturm. In Kooperation mit der bkk24 und der Diätassistentin, Frau Reiners-Gertges, wurde dieses Projekt umgesetzt.



Im Rahmen des Kooperationsverbundes für Begabtenförderung wurde zum zweiten Mal ein schulformübergreifendes Projekt durchgeführt. „Lasst Wasser fließen“ hieß die Aufgabe, die die neun Kinderteams aus Kindergarten, Grundschule und weiterführenden Schulen bewältigen mussten. Kooperation, Kreativität und Ideenreichtum waren gefordert, um das Wasser aus einem See in einen höher gelegenen Swimmingpool zu befördern.

Kurz gemeldet

Bereits seit einigen Jahren hat die Schule mit Unterstützung des Fördervereins und zahlreicher Eltern freitags alle zwei Wochen ein gesundes Frühstück angeboten.

Seit März 2015 konnte die Schule dieses Angebot nun noch ausweiten. Denn wir wurden in das „Schulobstprogramm“ des Niedersächsischen Landwirtschaftsministeriums aufgenommen. Das bedeutet, dass die Schule nun wöchentlich an drei Tagen eine Portion Obst oder Knabbergemüse anbieten kann. Beliefert werden wir dabei von der Bioland Gärtnerei Strakerjahn aus Stadthagen. Die Koordination des Projekts an der Schule hat Diana Falkenau im Sommer von Jenny Gehhaar übernommen.

Während die 3. und 4. Klassen ihr Schulobst selbst zubereiten, erhalten die 1. und 2. Klassen weiterhin Unterstützung von Elternseite. Morgens vor Unterrichtsbeginn bereiten zahlreiche und engagierte Eltern das Obst und Gemüse vor.



Beim diesjährigen schulinternen Lesewettbewerb wurden folgenden Schüler/innen als

Sieger ausgezeichnet:

2. Klassen: Finja Südmeyer, Aliyah Denic, Moritz Fleischer
3. Klassen: Timo Steudtner, Anna Weißbarth, Johann Richter
4. Klassen: Anna Mischke, Angelina Eminaj, Maximilian Espenkötter.



Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen, die an der Gestaltung des Schullebens mitgewirkt haben. Im Namen der Schule und persönlich wünsche ich Euch / Ihnen erholsame Ferien, ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes und friedvolles Jahr 2016.

F. Plagge